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¿Qué aspectos fiscales se deben cuidar en una fusión empresarial? 

Actualmente, para ciertas empresas es indispensable llevar a cabo reestructuras y 

fusiones por motivos laborales o fiscales, específicamente en materia de 

subcontratación. Esto lo indica un artículo de opinión de Federico Garza, socio de 

Servicios Legales de KPMG en México. 

El especialista explicó que realizar una fusión implica, desde la perspectiva fiscal, 

cumplir con una normatividad que incluye temporalidad y documentación, y que 

debe adjuntarse para completar el trámite.  

En ocasiones, la realización del trámite genera requerimientos por parte de la 

autoridad. Esto sucede si considera que no se adjuntó la información necesaria, que 

está incompleta, o que no surtió efectos la fusión para efectos fiscales y, por ende, 

se debe considerar como una enajenación. 

En el artículo, el socio de KPMG en México expuso las siguientes consideraciones: 

Aspectos básicos que deben cuidarse 

En este sentido, existen aspectos básicos que deben cuidarse para lograr que el 

trámite ante las autoridades fiscales sea exitoso, tales como: 

 Cancelar el registro federal de contribuyentes (RFC) conforme a la ficha de 

trámite 86/CFF contenida en el Anexo 1-A. 

 Dar de alta en el RFC a la empresa fusionante, conforme a la ficha de trámite 

231/CFF. 

 No estar sujeto al ejercicio de facultades de comprobación ni tener créditos 

fiscales a cargo. 

 No encontrarse incluido en las listas referidas en los artículos 69, 69-B y 69-

Bis del Código Fiscal de la Federación (CFF). 

 Que los ingresos declarados y los impuestos retenidos declarados coincidan 

con los comprobantes fiscales digitales por internet (CFDI). 

Requisitos administrativos que deben cumplirse 

Si bien es cierto que no existe formalmente un formato específico de “aviso de 

fusión”, debe llenarse la forma oficial denominada “RX” y adjuntar la siguiente 

información: 

 Documento protocolizado en el que conste la fusión. 

 Comprobante de domicilio. 

 Identificación oficial. 

 Poder notarial que acredite la personalidad. 

https://www.elcontribuyente.mx/2021/06/que-aspectos-fiscales-se-deben-cuidar-en-una-fusion-empresarial/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/04/empresas-realizan-liquidaciones-fusiones-y-ajustes-de-objetos-sociales-por-reforma-al-outsourcing/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/04/empresas-realizan-liquidaciones-fusiones-y-ajustes-de-objetos-sociales-por-reforma-al-outsourcing/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/04/empresas-realizan-liquidaciones-fusiones-y-ajustes-de-objetos-sociales-por-reforma-al-outsourcing/
https://www.elcontribuyente.mx/2019/07/que-es-la-fusion-de-sociedades-mercantiles/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/12/los-contribuyentes-no-pueden-cancelar-el-rfc-por-fusion-de-sociedades-por-falta-de-citas/
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 Acuse de baja del padrón de actividades vulnerables en caso de ser 

aplicable. 

 Manifestación expresa del representante legal de que asume la 

responsabilidad y obligaciones de la empresa fusionada. 

La empresa fusionante también debe cumplir con dichos requisitos y, además, 

proporcionar el RFC de los socios, accionistas o asociados, que formen parte de la 

estructura orgánica, entre otros. 

Manifestación de que la fusión no surtió efectos legales 

Existen casos en los que las autoridades fiscales consideran incompletos los 

trámites, e indican que la fusión no surtió efectos legales. En ese caso, resultará 

necesario abrir una queja ante la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente 

(Prodecon), o, dependiendo de cada caso, tramitar un medio de defensa. Esto se 

debe a que la manifestación de que la fusión no surtió efectos legales, implica la 

configuración de una enajenación para efectos fiscales. 

Por lo anterior, es conveniente que las empresas revisen a detalle los requisitos 

necesarios para cumplir en tiempo y forma con el aviso de fusión y la inscripción al 

RFC correspondiente ante las autoridades fiscales, conforme a las fichas de trámite 

antes mencionadas. 
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Lugar de prestación de los servicios ¿Dato obligatorio en el CFDI? 

Un criterio de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON) dado 

a conocer a través de su página de Internet, derivado de la Cuarta Sesión Ordinaria 

del Comité Técnico de Normatividad, celebrada el 26 de mayo de 2017, emanado 

de la Subprocuraduría de Protección de los Derechos de los Contribuyentes, y 

codificado con el 7/2017/CTN/CS-SPDC, señala que uno de los requisitos que 

deben reunir los comprobantes fiscales es señalar la cantidad, unidad de medida y 

clase de los bienes o mercancías o descripción del servicio o del uso o goce que 

amparen, y que resulta indebido que la autoridad niegue efectos fiscales a los 

comprobantes que amparan la prestación de servicios, bajo el argumento de que en 

aquéllos no se señala el lugar en que se llevaron a cabo dichos servicios, pues tal 

exigencia no tiene sustento legal. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.fiscalia.com/publicaciones/15859
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Investigación contra Peña Nieto no saldrá a la luz hasta la consulta popular, advierte 

UIF 

Santiago Nieto, director de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), señaló que 

esperarán a que se realice la Consulta Popular para revisar el caso del 

expresidente Enrique Peña Nieto y del excanciller Luis Videgaray. 

"Estaremos esperando los resultados de la consulta, porque el planteamiento 

del Presidente ha sido muy claro al respecto, hay que esperar los resultados de un 

proceso para efecto de que la ciudadanía vote respecto a hechos del pasado 

cometidos por actores políticos donde se hayan generado actos de corrupción", dijo 

en entrevista con Mario Maldonado en Heraldo Televisión. 

 

 

Restricción de gastos en capitales tomados en préstamo 

El artículo 27, fracción VII de la LISR, señala que en caso de capitales tomados en 

préstamo para la adquisición de inversiones que de conformidad con la ley no sean 

deducibles o lo sean parcialmente, los intereses que se deriven de los capitales 

tomados en préstamo o de las operaciones a crédito, solo son deducibles en la 

misma proporción en la que las inversiones lo sean. 

Además de dicha afectación a la deducibilidad de esos intereses, al tratarse de una 

inversión parcialmente deducible, también debe tenerse en cuenta que los gastos 

que se efectúen relacionados con esta también lo son en la proporción en que el 

activo lo sea (art. 28, fracc. II, LISR). 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/6/23/investigacion-contra-pena-nieto-no-saldra-la-luz-hasta-la-consulta-popular-advierte-uif-309258.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/6/23/investigacion-contra-pena-nieto-no-saldra-la-luz-hasta-la-consulta-popular-advierte-uif-309258.html
https://idconline.mx/fiscal-contable/2021/06/22/restriccion-de-gastos-en-capitales-tomados-en-prestamo
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Control de inventarios “Ecex” 

Los importadores deben llevar los sistemas de control de inventarios en forma 

automatizada, que mantengan en todo momento el registro actualizado de los datos 

de control de las mercancías de comercio exterior. 

Pero qué pasa con las empresas con programa Ecex que aún mantienen vigente su 

constancia de registro, ¿también tienen esa obligación? 

Las Ecex igualmente están sujetas a esta observancia; es decir, llevar el control de 

inventarios en forma automatizada, solo que este debe contener al menos los 

catálogos y módulos establecidos en el Apartado I del Anexo 24 de las Reglas 

Generales de Comercio Exterior –RGCE– 2020; esto es, los correspondientes a los 

catálogos de datos generales del contribuyente, materiales y productos; y de los 

módulos de aduanas y reportes. 

 

 

 

Jefa del SAT: industria automotriz paga tasas de impuestos cercanas a 0% 

La semana pasada, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó en un 

comunicado que empezará una serie de revisiones de la tasa efectiva del Impuesto 

Sobre la Renta (ISR) a grandes contribuyentes. 

El SAT publicó los primeros parámetros de referencia con respecto a tasas efectivas 

de impuesto para la medición de riesgos impositivos correspondientes a 40 

actividades económicas para los ejercicios fiscales 2016, 2017, 2018 y 2019 sobre 

el padrón de grandes contribuyentes. 

Puedes revisar las tasas efectivas de ISR en este enlace. Básicamente, se trata de 

una lista del porcentaje de los ingresos acumulables que las empresas pagan al 

fisco después de las deducciones. El SAT invita a los contribuyentes a consultar la 

tasa efectiva de ISR correspondiente a la actividad económica a la que pertenecen 

y compararla con su propia tasa efectiva de ISR respecto de cada ejercicio fiscal 

para medir sus riesgos impositivos. 

 

 

 

https://idconline.mx/comercio-exterior/2021/06/22/control-de-inventarios-ecex
https://www.elcontribuyente.mx/2021/06/jefa-del-sat-industria-automotriz-paga-tasas-de-impuestos-cercanas-a-0/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/06/sat-empezara-a-revisar-la-tasa-efectiva-de-isr-a-grandes-contribuyentes/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/06/sat-empezara-a-revisar-la-tasa-efectiva-de-isr-a-grandes-contribuyentes/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/06/amlo-promete-a-empresarios-no-aumentar-impuestos/
http://omawww.sat.gob.mx/TasasEfectivasISR/Paginas/index.html
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Período preoperativo vs inicio de operaciones ¿Cómo se determinan? 

Los gastos preoperativos, en cuanto a su tratamiento fiscal, difieren de las 

erogaciones que se realizan durante el transcurso operativo de una entidad 

económica, lo que hace cuestionarse ¿en qué punto termina el periodo 

preoperativo? 

 

 

Transmisión de deudas ¿Cuándo se considera causado el IVA? 

En los casos en que la obligación de pago de una deuda se asume por un tercero, 

no resulta claro el momento en que el Impuesto al Valor Agregado (IVA) se causa, 

puesto que la satisfacción del interés de acreedor, requisito indispensable para la 

causación/acreditamiento del impuesto, aún no se ha dado. 

 

 

uPago de impuestos con cheque: Requisitos 

En la actualidad muchos de los contribuyentes están obligados a realizar sus pagos 

de impuesto a través de transferencia electrónica. Los formatos de los acuses de 

recibo de las declaraciones de impuesto indican si el pago del impuesto es 

obligatorio hacerlo por Internet, o simplemente no hacen ninguna referencia lo que 

significa que los mismos pueden ser pagados mediante ventanilla bancaria. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.fiscalia.com/publicaciones/15861
https://www.fiscalia.com/publicaciones/15860
https://www.fiscalia.com/publicaciones/15862
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Modificación a catálogos del CFDI 3.3 

Con fecha 22 de junio de 2021 el Servicio de Administración Tributaria (SAT) publica 

en su página de Internet una actualización a los catálogos del Comprobante Fiscal 

Digital por Internet (CFDI), considerados actualizados al 2 de junio de 2021. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.fiscalia.com/publicaciones/15858
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Delta plus: lo que se sabe de la nueva variante de covid-19 detectada ya en 10 

países 

India clasificó una nueva variante de coronavirus, la llamada delta plus, como 

"preocupante", aunque según los expertos aún es demasiado pronto para crear 

alarma en torno a ella. 

Una mutación pasa de ser una "variante de interés" a una "variante preocupante" 

(VOC, por sus siglas en inglés) cuando muestra evidencias de que cumple al menos 

con uno de varios criterios: la transmisión fácil, provocar una enfermedad más 

grave, una neutralización reducida por anticuerpos o una reducción en la eficacia 

de tratamientos y vacunas. 

El Ministerio de Salud de India dice que varios estudios mostraron que la delta plus, 

también conocida como AY.1, se propaga más rápidamente, se une con más 

facilidad a las células pulmonares y es potencialmente resistente a la terapia con 

anticuerpos monoclonales, una potente infusión intravenosa de anticuerpos para 

neutralizar al virus. 

 

Funcionan Pfizer y AstraZeneca para variante Delta 

Las vacunas contra el Covid-19 desarrolladas por AstraZeneca y por la alianza 

Pfizer-BioNTech siguen siendo ampliamente eficaces contra las variantes Delta y 

Kappa, identificadas por primera vez en India, según una investigación realizada por 

la Universidad de Oxford. 

 

Llega segundo cargamento de la semana con vacunas de Pfizer 

La mañana de hoy arribó al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) 

el segundo cargamento de la semana de vacunas envasadas contra COVID-19 de 

la farmacéutica Pfizer-BioNTech. 

Se trata de un embarque con 585 mil vacunas, las cuales sumadas a las anteriores 

que han llegado de estos laboratorios hacen un total de 19 millones 903 mil 65 dosis. 

El vuelo CVG MEX 952 aterrizó a las 8:42 de la mañana. 

Esta semana llegan tres embarques de Pfizer-BioNTech. Mañana jueves habrá otra 

entrega de 585 mil dosis. En total serán un millón 460 mil 160 vacunas de esta 

farmacéutica. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/mundo/delta-plus-lo-que-se-sabe-de-la-nueva-variante-de-covid-19-detectada-ya-en-10-paises
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/delta-plus-lo-que-se-sabe-de-la-nueva-variante-de-covid-19-detectada-ya-en-10-paises
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.reforma.com/funcionan-pfizer-y-astrazeneca-para-variante-delta/ar2207937?v=2&referer=--7d616165662f3a3a6262623b6770737a6778743b767a783a--
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/06/23/sociedad/llega-segundo-cargamento-de-la-semana-con-vacunas-de-pfizer/
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Vacunas anti Covid-19 de Pfizer suman 19.9 millones 

El embarque número 46 de Pfizer BioNTech llegó al Aeropuerto Internacional de la 

Ciudad de México (AICM), en el vuelo CVG MEX 952, procedente de Cincinnati, 

Estados Unidos, hasta la Plataforma Remota 42, en donde se realizó el 

desembarque. 

La Secretaría de Salud informó que, hasta este 23 de junio, con este nuevo 

embarque, se han recibido 46 millones 617 mil 965 dosis de vacunas envasadas 

por los laboratorios Pfizer-BioNTech, AstraZeneca y Sinovac. 

 

 

 

Seguridad sanitaria, la otra crisis que denuncian los trabajadores de GM en Silao 

Respirar, hasta hace unos meses, le era tan natural. Desde que enfermó de covid-

19, Antonio Galván se esfuerza por tomar aire, pero sus pulmones no responden a 

la angustia de la asfixia. Ha regresado al trabajo con una prescripción de 

nebulizaciones y ansiolíticos, y sin el apoyo para afrontar su condición por parte de 

la planta de General Motors (GM) en Silao, Guanajuato, ni de su sindicato. 

“Han fallecido al menos 19 compañeros, quienes se contagiaron en la empresa por 

falta de protocolos contra la pandemia”, dice Israel Cervantes Córdova, líder de 

Generando Movimiento, una agrupación de trabajadoras y trabajadores disidentes 

al sindicato Miguel Trujillo López. “¿Cómo es posible que una compañía de nivel 

mundial sólo les diera un atomizador y un trapo para limpiar su área? Pero ahora ya 

ni eso les da”, agrega. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/vacunas-anti-covid-19-de-pfizer-suman-199-millones/1456240
https://www.eleconomista.com.mx/capitalhumano/Seguridad-sanitaria-la-otra-crisis-que-denuncian-los-trabajadores-de-GM-en-Silao-20210622-0132.html
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Los Cabos y La Paz “Fuera de Control” en contagios Covid Retroceden al Nivel 5 

como “Critico” 

Por unanimidad, el Comité Estatal 

de Seguridad en Salud de Baja California Sur aprobó que solo los municipios 

de Los Cabos y La Paz retroceden al nivel 5 de 6 del Sistema de Alertas Sanitarias 

del estado, del día 23 al 30 de junio, al registrar incrementos en el número de 

contagios por Covid-19.  

Durante la reunión, celebrada en la sala de Gobernadores de Palacio de Gobierno, 

se hizo un análisis de las circunstancias de la pandemia en la entidad y se advirtió 

una situación preocupante y fuera de control, particularmente en el municipio de Los 

Cabos donde se registra la mayor cantidad de casos, seguido de La Paz; mientras 

que en Comondú, Loreto y Mulegé los contagios permanecen en niveles bajos por 

lo que permanecerán en el nivel 3. 

 

 

Pandemia aumenta violencia familiar en México; ¿Cuáles son los tipos de violencia 

que hay? 

Durante el año 2021, el segundo de la pandemia por Covid-19, los casos 

de violencia familiar han ido en aumento. Entre otras razones, el confinamiento 

social ha generado que la violencia hacia algún miembro dentro de las familias se 

incremente.  

En 2019 fueron 875 llamadas para reportar un incidente relacionado con violencia 

familiar, en el años 2020 fueron mil 723 los reportes que se dieron. Y en el 2021, en 

sólo el primer semestre se han registrado mil 913 llamadas para denunciar o pedir 

ayuda por algún caso de violencia doméstica. 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/6/23/los-cabos-la-paz-fuera-de-control-en-contagios-covid-retroceden-al-nivel-como-critico-309388.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/6/23/los-cabos-la-paz-fuera-de-control-en-contagios-covid-retroceden-al-nivel-como-critico-309388.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/6/23/pandemia-aumenta-violencia-familiar-en-mexico-cuales-son-los-tipos-de-violencia-que-hay-309342.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/6/23/pandemia-aumenta-violencia-familiar-en-mexico-cuales-son-los-tipos-de-violencia-que-hay-309342.html
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Alerta Rusia de 'propagación explosiva' de covid-19 en todo el país 

Las autoridades rusas expresaron su preocupación este miércoles por 

una situación "explosiva" debido al rápido aumento de 

los contagios y muertes por coronavirus, atribuidas a la variante Delta y a 

la reducida tasa de vacunación. 

Los casos de covid-19 están "en aumento en todas las regiones" rusas y hay una 

"propagación explosiva de la enfermedad", advirtió la viceprimera 

ministra encargada de la salud, Tatiana Golikova, que pidió un refuerzo de las 

medidas de restricción y que se aceleren las vacunaciones. 

 

 

Morgan Stanley prohibirá a empleados y clientes no vacunados el acceso a sus 

oficinas 

El banco estadounidense Morgan Stanley impondrá a partir del 12 de julio a sus 

empleados y proveedores, pero también a clientes y visitantes, que estén 

vacunados contra el coronavirus si quieren ingresar a sus oficinas en Nueva York. 

Esta nueva regla fue presentada en un mensaje interno firmado por el responsable 

de recursos humanos de la empresa, Mandell Crawley, indicó a la AFP una fuente 

cercana al banco de negocios el miércoles. 

 

 

Llegan temprano a recibir vacuna Cóvid en neza, y luego partir a trabajar 

Antes de dar la inicio a la vacunación, cientos de habitantes de Nezahualcóyotl de 

entre 40 y 49 años hacían fila para ser inoculados con el biológico AstraZeneca. 

Listos para ir de allí a su trabajo, esperaron a que dieran las 9 de la mañana, recibir 

el piquete lleno de esperanza para no ser una cifra más en la pandemia, y luego 

salir presurosos a sus centros laborables. 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/global/alerta-rusia-de-propagacion-explosiva-de-covid-19-en-todo-el-pais/1456237
https://www.excelsior.com.mx/global/variante-delta-puede-transmitirse-en-segundos-y-sin-contacto-directo/1456035
https://www.excelsior.com.mx/global/despidos-sin-sueldos-en-rusia-a-empleados-que-se-nieguen-a-vacunarse/1455706
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Morgan-Stanley-prohibira-a-empleados-y-clientes-no-vacunados-el-acceso-a-sus-oficinas--20210623-0041.html
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Morgan-Stanley-prohibira-a-empleados-y-clientes-no-vacunados-el-acceso-a-sus-oficinas--20210623-0041.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Llegan-temprano-a-recibir-vacuna-Covid-en-neza-y-luego-partir-a-trabajar-202123617
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Tramo 4 del Tren Maya recibe 2 mil 700 mdp de financiamiento de Banobras 

El Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras) dio a conocer este 

miércoles la autorización de 2 mil 700 millones de pesos de financiamiento para la 

construcción del Tramo 4 del Tren Maya (IzamalCancún), uno de los proyectos 

prioritarios del gobierno de la actual administración. 

El banco de desarrollo aseguró que el crédito se otorgó en las mejores condiciones 

de mercado y el esquema financiero tendrá como fuente de pago un contrato de 

obra pública celebrado por el contratista del Tramo 4 con el Fondo Nacional de 

Fomento al Turismo (Fonatur). 

El Tramo 4 Izamal-Cancún cuenta con una longitud de 244 km, se localizará en los 

estados de Yucatán y Quintana Roo, y contará con tres estaciones: Chichen Itzá y 

Valladolid en Yucatán, y El Tintal en Quintana Roo. 

 

 

 

Comisión de Presupuesto autoriza financiamiento para presa Libertad 

La Comisión de Presupuesto del Congreso de Nuevo León aprobó que Servicios de 

Agua y Drenaje de Monterrey (SADM) celebre durante 2021 y 2022 una o 

más operaciones de crédito o financiamiento por un monto de hasta mil 250 

millones de pesos para la construcción de la presa Libertad, pero la paraestatal 

deberá pagar el endeudamiento con recursos propios. 

En sesión ordinaria, Claudia Tapia Castelo, presidenta de la Comisión, explicó que 

Jaime Rodríguez, gobernador del Estado y Carlos Garza, tesorero estatal, 

solicitaron que los recursos de la paraestatal funcionen para el abastecimiento de 

agua potable al área conurbada de la zona metropolitana de Monterrey. 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/tramo-4-tren-maya-recibe-2-mil-700-mdp-financiamiento-banobras
https://www.milenio.com/temas/banobras
https://www.milenio.com/temas/tren-maya
https://www.milenio.com/temas/fonatur
https://www.milenio.com/temas/fonatur
https://www.milenio.com/politica/presa-libertad-comision-presupuesto-autoriza-financiamiento
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Aún con incertidumbre y cambios legislativos, pide ABM apoyar a los grupos 

vulnerables 

El presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Daniel Becker, dijo que, 

pese a la incertidumbre que ha generado la pandemia de covid-19, así como los 

cambios legislativos que vive el país, es necesario apoyar las oportunidades para 

mejorar como sociedad civil y a los grupos más vulnerables. 

Durante la inauguración del Congreso Virtual de la Fundación Quiera, brazo social 

de la ABM, Becker Feldman insistió en que los cambios que se han vivido en el país 

a raíz de la crisis económica y sanitaria desde el año pasado ahora serán una 

constante durante los próximos años. 

 

 

Bancos estiman que la economía mexicana crecerá 5.5% este año 

Para la segunda mitad del año existe una mayor certeza de la recuperación 

económica de México, aseguró el banco BNP Paribas. 

Los factores que dan mayor claridad al escenario económico son la rápida 

reactivación de Estados Unidos, la estabilización de los casos de Covid-19 en el 

país y el avance en el proceso de vacunación, explicó su economista 

para México, Pamela Díaz Loubet. 

 

 

Comienzan operación dos nuevas instituciones financieras bajo la Ley Fintech 

Este miércoles, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) publicó la 

autorización para el inicio de operación de dos nuevas instituciones financieras bajo 

la Ley Fintech.  

A través del Diario Oficial de la Federación (DOF) se dio a conocer que se tratan 

de Cuenca Tecnología Financiera y Communitas Aurum, instituciones de fondos de 

pago electrónico y de financiamiento colectivo, respectivamente.  

 

https://www.milenio.com/negocios/abm-pide-apoyar-a-los-grupos-vulnerables
https://www.milenio.com/negocios/abm-pide-apoyar-a-los-grupos-vulnerables
https://www.milenio.com/temas/abm
https://www.milenio.com/temas/covid-19
https://www.milenio.com/temas/fundacionquiera
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/6/23/bancos-estiman-que-la-economia-mexicana-crecera-55-este-ano-309412.html
https://www.razon.com.mx/negocios/cnbv-autoriza-dos-nuevas-instituciones-financieras-ley-fintech-440059
https://www.razon.com.mx/negocios/cnbv-autoriza-operacion-14-instituciones-ley-fintech-439945
https://www.razon.com.mx/negocios/cnbv-autoriza-operacion-14-instituciones-ley-fintech-439945
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Reeligen oficialmente a Carlos Salazar Lomelín por tercer y último año al frente del 

CCE 

El empresario Carlos Salazar Lomelín fue reelecto de manera oficial como 

presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) por tercer y último año, de 

acuerdo con los reglamentos del organismo del sector privado. 

Conforme a los estatutos rectores del CCE, se convocó a los 12 presidentes de los 

organismos que lo integran a la 37 asamblea anual ordinaria en formato virtual 

donde se realizó la reelección. 

En la reunión privada del CCE se desarrolló bajo el siguiente esquema: el registro 

de asambleístas; la verificación del quórum; la designación del Secretario; la 

aprobación de estados financieros al cierre de 2020; el informe de labores 2019-

2020. 

 

CCE reelige a Carlos Salazar Lomelín como presidente 

Los 12 organismos que integran el Consejo Coordinador Empresarial 

(CCE) reeligieron a Carlos Salazar Lomelín como su presidente por un año más, 

después de su periodo de dos años. 

Durante la 37 Asamblea Anual Ordinaria que se llevó a cabo esta mañana, los 

presidentes de las asociaciones empresariales del CCE para oficializaron el 

nombramiento de Salazar Lomelín, quien ya lo había adelantado en mayo pasado. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/cce-reelige-carlos-salazar-lomelin-presidente
https://www.milenio.com/negocios/cce-reelige-carlos-salazar-lomelin-presidente
https://www.milenio.com/temas/cce
https://www.razon.com.mx/negocios/reeligen-carlos-salazar-lomelin-presidente-cce-440075
https://www.razon.com.mx/search/?q=cce
https://www.razon.com.mx/search/?q=cce
https://www.razon.com.mx/search/?q=carlos-salazar-lomel%C3%ADn-
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Warren Buffett deja la Fundación Gates, a la que ha donado la mitad de su fortuna 

El inversor multimillonario Warren Buffett anunció su renuncia como fideicomisario 

de la Fundación Bill y Melinda Gates, después de haber donado la mitad de su 

riqueza a obras benéficas con las que se comprometió hace 15 años al frente de su 

empresa Berkshire Hathaway Inc. 

Buffett, de 90 años, dijo en un comunicado el miércoles que ha sido un "miembro 

inactivo" durante años en la fundación, pero que apoyaba plenamente a su 

presidente ejecutivo, Mark Suzman, y que sus objetivos estaban "100% 

sincronizados". 

El inversor anunció una nueva donación de 4,100 millones de dólares en acciones 

de Berkshire a la Fundación Gates y cuatro organizaciones benéficas controladas 

por familias, como parte de su compromiso sellado en el 2006 de donar alrededor 

del 99% de su patrimonio neto. 

 

 

BMV sube atenta a comentarios de la Fed y datos de comercio de abril 

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) avanzaba en la apertura en línea con las 

plazas en Wall Street, mientras los inversionistas se mantenían atentos a 

comentarios de funcionarios de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) esta 

semana y asimilaban la publicación de algunos datos económicos locales. 

El referencial índice S&P/BMV IPC ganaba 0.25 por ciento a 50 mil 257.50 puntos. 

"Se seguirá asimilando el mensaje de ayer del presidente de la Fed con un tono 

menos restrictivo al de la semana pasada, mientras se esperan declaraciones de 

otros funcionarios de ese instituto", dijeron analistas del banco Ve Por Más. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Warren-Buffett-deja-la-Fundacion-Gates-a-la-que-ha-donado-la-mitad-de-su-fortuna-20210623-0037.html
https://www.milenio.com/negocios/bmv-sube-atenta-comentarios-fed-datos-comercio-abril
https://www.milenio.com/temas/bmv
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Gobierno CDMX trabaja en la reactivación económica: Sheinbaum 

Durante las próximas semanas el gobierno de la Ciudad de México pondrá en 

marcha un programa de reactivación económica con el fin de apuntalar a las 

pequeñas y medianas empresas, informó a jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum. 

Tras asistir a la develación del mural Mas Fino en las instalaciones de Grupo 

Modelo, la mandataria capitalina se dijo convencida de que la reactivación tiene que 

darse desde abajo por ello es que junto con el Gobierno de México se brindarán 

distintos apoyos. 

 

 

Cuenca y Prestadero, las nuevas fintech con autorización definitiva de la CNBV 

La plataforma de fondeo colectivo Prestadero, así como la cartera digital Cuenca, 

se han integrado al universo de instituciones de tecnología financiera con 

autorización definitiva por parte de la Comisión Nacional Bancaria y de 

Valores (CNBV). 

Este miércoles, en el Diario Oficial de la Federación se anunció que Communitas 

Aurum, que es la razón social de Prestadero, recibió su autorización como 

institución de financiamiento colectivo para operar al amparo de la ley para Regular 

las Instituciones de la Tecnología Financiera, o también conocida como ley fintech. 

 

 

Costo de la deuda pública aumentó para los países pobres y bajó para los ricos 

Los países pobres y emergentes vieron los intereses que pagan sobre su deuda 

pública aumentar en los últimos años, contrariamente a los países ricos, según un 

estudio publicado este jueves por el asegurador de crédito Euler Hermes. 

Hace diez años, los intereses de la deuda representaban en promedio 6% de los 

presupuestos de los Estados, cualquiera sea su riqueza. 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/comunidad/gobierno-cdmx-trabaja-en-la-reactivacion-economica-sheinbaum/1456255
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Cuenca-y-Prestadero-las-nuevas-fintech-con-autorizacion-definitiva-de-la-CNBV-20210623-0040.html
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/46-fintech-ya-han-recibido-el-visto-bueno-de-la-CNBV-para-ser-autorizadas-en-Mexico-20210622-0057.html
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/46-fintech-ya-han-recibido-el-visto-bueno-de-la-CNBV-para-ser-autorizadas-en-Mexico-20210622-0057.html
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/46-fintech-ya-han-recibido-el-visto-bueno-de-la-CNBV-para-ser-autorizadas-en-Mexico-20210622-0057.html
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/El-costo-de-la-deuda-publica-aumento-para-los-paises-pobres-y-bajo-para-los-ricos-20210623-0048.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Gobierno-gasto-mas-al-mes-de-abril-inversion-fisica-se-contrajo-3.2-20210531-0007.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Gobierno-gasto-mas-al-mes-de-abril-inversion-fisica-se-contrajo-3.2-20210531-0007.html
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Medicamentos genéricos, una alternativa para resarcir la crisis de medicinas en 

México: Dilameg 

Arturo Manríquez, director general de la Asociación de Distribuidores de 

Medicamentos Genéricos (Dilameg), aseguró que la industria de medicamentos 

genéricos es una excelente opción para resarcir la crisis por medicinas de patente 

que no se encuentran en el país.  

En entrevista para Heraldo Televisión en "Tiempo de Negocios" con Darío 

Celis, Manríquez pidió a los médicos y a las personas en general que si no 

encuentran su medicamento de patente, que soliciten los genéricos que son igual 

de efectivos y cumplen con todas las normas de la Cofepris. 

 

 

 

Bayer impugna reforma de México que permite comprar medicinas vía UNOPS 

La farmacéutica alemana Bayer impugnó la reforma que permite a México comprar 

medicamentos en el extranjero con licitaciones de la Oficina de las Naciones Unidas 

de Servicios para Proyectos (UNOPS, en inglés). Información del Poder Judicial 

disponible este miércoles que el Juzgado Cuarto de Distrito en Materia 

Administrativa en Ciudad de México admitió la demanda de amparo de Bayer contra 

la reforma a la Ley de Adquisiciones con el expediente 796/2021. "Se admite un 

trámite la demanda de amparo. Incidente de suspensión: conforme a lo dispuesto 

por los artículos 115 y 128, fracción I, de la Ley de Amparo, este órgano 

jurisdiccional ordena la apertura del incidente de suspensión", indicó el fallo fechado 

el 18 de junio. 

Bayer se mostró inconforme con la reforma promulgada en agosto pasado a la Ley 

de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público, que autoriza al 

Gobierno a adquirir bienes y servicios de salud con organismos 

intergubernamentales internacionales. 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/6/23/medicamentos-genericos-una-alternativa-para-resarcir-la-crisis-de-medicinas-en-mexico-dilameg-309401.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/6/23/medicamentos-genericos-una-alternativa-para-resarcir-la-crisis-de-medicinas-en-mexico-dilameg-309401.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/bayer-impugna-reforma-de-mexico-que-permite-comprar-medicinas-via-unops-6878225.html
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Faltan por cubrir más de 500 mil empleos que había antes de la pandemia 

e prevén signos alentadores para el empleo entre julio y septiembre venideros, 

donde se estima la recuperación de 200 mil puestos de trabajo. Vamos en rumbo, 

pero todavía para el Indicador de Empleo le falta mucho. Será hasta 2022 cuando 

la población ya esté vacunada y a mediados del año que se restablezca la actividad 

económica. 

Así lo manifestó Héctor Márquez Pitol, director de Relaciones Institucionales de 

ManpowerGroup, quien en entrevista dijo que sectores como Comercio, 

Construcción, Servicios faltan por ocuparse muchas plazas. “Y este año no vamos 

a salir”. 

 

 

Mejora a 5.8% pronóstico de crecimiento del PIB para 2021: encuesta Citibanamex 

El Producto Interno Bruto (PIB) de México tendrá un incremento de 5.8 por ciento 

este año, de acuerdo con especialistas económicos consultados por Citibanamex. 

Según la Encuesta Citibanamex de Expectativas (ECE), Grupo Bursamétrica es la 

institución con el estimado de crecimiento más alto para el PIB de México con 6.8%, 

seguido por el estadounidense JP Morgan, con un estimado de 6.7%; la 

perspectiva Santander se ubica en 5.8% y Banorte en 5.9%. 

 

 

Aeroméxico logra prórroga para presentar plan de reestructura 

Aeroméxico anunció que la Corte de Quiebras de Estados Unidos para el Distrito 

Sur de Nueva York, aprobó su solicitud de una extensión de 75 días al periodo de 

exclusividad para que presente su plan de reestructuración. 

Días atrás la compañía pidió extender la presentación del documento por 122 días, 

y darlo a conocer el 25 de octubre próximo, pero al lograr avances significativos 

pudo reducir el plazo estipulado. 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/faltan-por-cubrir-mas-de-500-mil-empleos-que-habia-antes-de-la-pandemia-6878047.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Mejora-a-58-pronostico-de-crecimiento-del-PIB-para-2021-encuesta-Citibanamex-202123630
https://www.contrareplica.mx/nota-Aeromexico-logra-prorroga-para-presentar-plan-de-reestructura--202123650
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Universitarios prefieren emprender 

La mayoría de los universitarios desearía ser emprendedor o trabajar por su cuenta 

y hay cinco sectores en los que más les interesa trabajar: comercio, 

asesoría/consultoría, servicios recreativos y culturales, banca o aseguradoras, y 

medios de comunicación , reveló el informe “Participantes de México 2021” 

realizado por Business Talents México (BT).  

A detalle, las mujeres encuestadas fueron quienes más eligieron los sectores antes 

mencionados; ya que el comercio fue escogido por el 34.6%, en contraste con el 

30.1% de los hombres. La asesoría/consultoría fue votada por 29.7% de las mujeres 

y 25.8% de los hombres.  

 

 

 

Así pueden sacarle provecho las pymes a la incorporación tecnológica 

El sector del emprendimiento está utilizando tecnología para romper las barreras 

que antes lo limitaban. En apenas un año se duplicó el número de pequeños y 

medianos negocios que aceleraron su proceso de digitalización incorporando 

nuevas herramientas para hacer sus operaciones más inteligentes. 

Las herramientas tecnológicas son una necesidad para los negocios a todas 

escalas, y son de mayor importancia todavía para aquellas industrias que tienen la 

urgencia de automatizar las tareas diarias y “talacha” que les aleja de concentrarse 

en su evolución o desarrollo.  

 

 

 

 

 

 

https://idconline.mx/laboral/2021/06/23/universitarios-prefieren-emprender
https://idconline.mx/corporativo/2021/06/23/asi-pueden-sacarle-provecho-las-pymes-a-la-incorporacion-tecnologica
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Así se calculan ahora los puntos del Infonavit 

Hace poco se modificó la Ley del Instituto Nacional del Fondo para la Vivienda de 

los Trabajadores (Infonavit). Uno de los cambios más sonados, por controversial, es 

el incremento de los puntos necesarios para poder acceder a un crédito. 

Anteriormente un trabajador necesitaba tener 116 puntos. Desde la reforma 

recientemente aprobada, es necesario contar con 1080. 

 

 

Reparto de utilidades. Su valoración 

Es obvia la distinción existente entre los créditos fiscales que lleguen a determinar 

las autoridades fiscales y las cantidades que se determinen por concepto de reparto 

adicional de utilidades -que no tienen naturaleza de crédito fiscal, no se hacen 

efectivas a través del procedimiento administrativo de ejecución ni tienen como 

acreedor al Fisco Federal-. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elcontribuyente.mx/2021/06/asi-se-calculan-ahora-los-puntos-del-infonavit/
https://www.fiscalia.com/publicaciones/15647


 

23 
 

 

 

Biden no considera a México patio trasero de EU: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que su homólogo Joe Biden le dijo 

que no considera a México como patio trasero de Estados Unidos. Igualmente, la 

vicepresidenta Kamala Harris, dijo, responsablemente aclaró que en nuestro 

encuentro no hizo señalamiento alguno sobre el respeto a las organizaciones civiles 

o el combate a la corrupción aquí. 

En la conferencia de prensa matutina indicó que durante el periodo neoliberal las 

empresas extranjeras, especialmente de la industria eléctrica, veían a México como 

tierra de conquista, apuntaladas por los “enjuagues” con el gobierno en turno. 

“A mí me dio mucho cuando hablé la primera vez, luego de su triunfo, que ya nos 

habíamos encontrado años antes, con el presidente Biden y lo primero que me dijo 

fue: ‘vamos a respetar a México y no lo consideramos patio trasero de Estados 

Unidos', me dio mucho gusto de que fuese respetuoso de nuestra independencia, 

de nuestra soberanía. 

 

 

AMLO se reunirá mañana con gobernadores electos de la coalición Juntos 

Hacemos Historia 

El presidente Andrés Manuel López Obrador di a conocer que mañana se reunirá 

con los 11 gobernadores electos de la coalición Juntos Haremos Historia en Palacio 

Nacional. 

De acuerdo con primer mandatario, el encuentro se llevará a cabo entre las 14:30 y 

las 15:00 horas, por lo que los invitará a comer. 

“Como son 11 les voy a invitar unos tamalitos de chipilín, a las dos y media o tres, 

una comida. Un puchero, frijol con puerco, tamalitos, torrejas, ya les vamos a decir”, 

explicó en La Mañanera. 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/06/23/politica/biden-no-considera-a-mexico-patio-trasero-de-eu-amlo/
https://www.milenio.com/politica/amlo-reunira-manana-gobernadores-electos-morena
https://www.milenio.com/politica/amlo-reunira-manana-gobernadores-electos-morena
https://www.milenio.com/politica/amlo-estos-dias-se-reunira-con-gobernadores-electos-y-en-funciones
https://www.milenio.com/politica/amlo-estos-dias-se-reunira-con-gobernadores-electos-y-en-funciones
https://www.milenio.com/temas/la-mananera


 

24 
 

 

Slim, con voluntad para apoyar reconstrucción de la L-12: AMLO 

Las empresas involucradas en la construcción de la Línea 12 del Sistema de 

Transporte Colectivo Metro han mostrado voluntad para colaborar en su reparación, 

afirmó el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien confirmó que éste fue 

uno de los temas que abordó el martes en una reunión con el empresario Carlos 

Slim y la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. 

Con Slim, dijo que pese a algunas diferencias, hay institucionalidad, al contrario de 

otros que quisieran un presidente que fuera su “empleado”, pero cuando se tiene 

legalidad y legitimidad “no se puede ningunear al presidente de México porque es 

el representante de todos los mexicanos”. 

Durante su conferencia de prensa en Palacio Nacional, explicó que el objetivo es 

que, independientemente del proceso judicial que sigue la fiscalía capitalina para 

deslindar responsabilidades tras el colapso de una trabe en la estación Olivos, y de 

la reparación del daño a las víctimas, se realice la rehabilitación lo antes posible. 

 

 

AMLO propone a Seade como embajador en China 

El presidente Andrés Manuel López Obrador propuso a la Comisión Permanente el 

nombramiento para su ratificación de Jesús Seade Kuri como embajador 

extraordinario y plenipotenciario de México en la República Popular de China. 

En la Gaceta Parlamentaria se publicó el oficio al presidente de la Comisión 

Permanente, Eduardo Ramírez, en el cual se designa a Jesús Seade como 

embajador de nuestro país en esa nación de Asia. 

  

Dicho nombramiento deberá ser ratificado por el pleno de la Comisión Permanente 

del Congreso de la Unión.  

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/06/23/politica/constructoras-de-l-12-con-voluntad-para-su-reconstruccion-amlo/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-propone-seade-como-embajador-en-china
https://www.eluniversal.com.mx/tag/AMLO


 

25 
 

 

 

No, hijo de AMLO no será dueño del Cruz Azul: esto fue lo que dijo el presidente 

Luego de que a través de redes sociales se expusiera que uno de los hijos del 

presidente Andrés Manuel López sería dueño del equipo de futbol Cruz Azul, el 

mandatario sostuvo este miércoles que ningún ser humano debe ser esclavo del 

dinero y, además, enfatizó la importancia de exponer noticias falsas en las 

‘mañaneras’. 

En ese sentido, reiteró que las conferencias matutinas tendrán una sección 

semanal: un ‘Quién es quién’ de fake news. 

“Cuando me toca dar un consejo a alguien que quiero mucho, ya sea de mi familia, 

hijos, amigos, el consejo que doy, el principal, es: no se dejen envolver por lo 

material. Que solo siendo buenos, podemos ser felices. Esa es la esencia de la 

educación, no es tener lo básico, no se trata de eso, no puede ser la ambición. 

Afortunadamente mis hijos tienen esa formación”, comentó el titular del Ejecutivo. 

 

 

Suspenden temporalmente juicio de García Cabeza de Vaca 

Un juez federal suspendió temporalmente el juicio que entabló el gobernador de 

Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, contra la orden de 

aprehensión que hay en su contra, porque la Fiscalía General de la República (FGR) 

impugnó que se haya admitido a trámite la demanda. 

Cabeza de Vaca goza en estos momentos de una suspensión definitiva que impide 

a la FGR aprehenderlo. Ayer estaba prevista la celebración de la audiencia donde 

se resolvería si se le concedía el amparo, pero se tuvo que aplazar por la nueva 

maniobra de la fiscalía. 

Faustino Gutiérrez Pérez, juez Octavo de Distrito en el estado de Tamaulipas, 

publicó un acuerdo donde dio a conocer que la FGR interpuso un recurso de queja 

donde ahora reclama la admisión del amparo. 

Juez suspende temporalmente juicio contra gobernador de Tamaulipas  El Sol de 

México  

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/06/23/no-hijo-de-amlo-no-sera-dueno-del-cruz-azul-esto-fue-lo-que-dijo-el-presidente/
https://www.milenio.com/policia/garcia-cabeza-vaca-juez-suspende-temporalmente-juicio
https://www.milenio.com/temas/francisco-garcia-cabeza-de-vaca
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/justicia/juez-suspende-temporalmente-juicio-de-garcia-cabeza-de-vaca-gobernador-de-tamaulipas-6878413.html
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México pide ante la ONU poner fin al bloqueo de EU contra Cuba 

México reiteró su condena al bloqueo económico, comercial y financiero de Estados 

Unidos contra Cuba, por lo que pidió poner fin al acto que vulnera la soberanía 

internacional y merma el bienestar, crecimiento económico y el desarrollo sostenible 

de las naciones de la región. 

Durante la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), el 

representante permanente de México ante la ONU, Juan Ramón de la Fuente, 

sostuvo que “toda medida unilateral de carácter económico o financiero concebida 

como un medio de presión política para lograr cambios desde el exterior en las 

decisiones contra otro Estado contraviene los principios de la carta de las Naciones 

Unidas y atenta contra la paz y la estabilidad internacional”. 

 

 

'Hay voluntad de Slim para rehabilitar L-12; él sí entiende' 

Andrés Manuel López Obrador aseguró que hay voluntad de Carlos Slim para el 

proceso de rehabilitación de la Línea 12 y señaló que, a diferencia de otros, el 

empresario sí entiende que no se puede ningunear al Presidente. 

 

 

Revira Ana Guevara a Paola Espinosa 

La clavadista Paola Espinosa fue beneficiada en ciclos olímpicos anteriores y ahora 

lo olvida, y si quedó fuera de Tokio 2020 es porque no cumplió con el proceso interno 

de clasificación que conocía perfectamente al igual que su entrenador, aseveró la 

titular de la Conade, Ana Guevara. 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/mexico-pide-onu-bloqueo-eu-cuba
https://www.milenio.com/internacional/cuba-sometera-votacion-onu-bloqueo-presiona-eu
https://www.milenio.com/internacional/cuba-sometera-votacion-onu-bloqueo-presiona-eu
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.reforma.com/hay-voluntad-de-slim-para-rehabilitar-l-12-el-si-entiende/ar2207872?v=7&referer=--7d616165662f3a3a6262623b6770737a6778743b767a783a--
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.reforma.com/revira-ana-guevara-a-paola-espinosa/ar2207958?v=3&referer=--7d616165662f3a3a6262623b6770737a6778743b767a783a--
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Ana Gabriela Guevara: somos inocentes de corrupción hasta que se demuestre lo 

contrario 

Ana Gabriela Guevara, directora de la Comisión Nacional del Deporte (Conade), 

reconoció que pese a la pandemia por el Covid-19, se han superado el número de 

atletas que clasificaron para los Juegos Olímpicos de Tokio, ya que hay 149 

participantes. 

En entrevista con Mario Maldonado en "Noticias de la Mañana", a través de El 

Heraldo Televisión, la exvelocista reconoció que hay una merma de algunos atletas 

por culpa de la pandemia, pero la preparación y esfuerzo de todos los que asistirán 

a los juegos recibieron el apoyo necesario. 

 

 

 

Piden a nuevo titular de SFP transparentar gestión de Irma Eréndira Sandoval 

El coordinador del PAN en el Senado, Julen Rementería, hizo un llamado al nuevo 

titular de la Función Pública, Roberto Salcedo, a transparentar la gestión de su 

antecesora, Irma Eréndida Sandoval, y no encubrir a figuras cercanas a Morena y 

al gobierno federal. 

Hay muchas cosas que se tiene que explicar, la ausencia o la omisión que ha tenido 

la Secretaría de la Función Pública en estos tres años ha sido clarísima, ha sido 

documentada y se tiene que atender”, expresó. 

 

 

¡Se llevan un buen susto! Cae plafón en Metro Villa de Cortés 

"La instalación corresponde a un Permiso Administrativo Temporal Revocable 

(PATR), que forma parte de la construcción de dos torres en la estación referida, 

así como los puentes de conexión al inmueble del Metro", informó el STC. 

El STC indicó que su área jurídica tomó conocimiento y la empresa desarrolladora 

se hará cargo de los daños a los vehículos. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/6/23/ana-gabriela-guevara-somos-inocentes-de-corrupcion-hasta-que-se-demuestre-lo-contrario-309260.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/6/23/ana-gabriela-guevara-somos-inocentes-de-corrupcion-hasta-que-se-demuestre-lo-contrario-309260.html
https://www.excelsior.com.mx/nacional/piden-a-nuevo-titular-de-sfp-transparentar-gestion-de-irma-erendira-sandoval/1456256
https://www.excelsior.com.mx/nacional/quien-es-roberto-salcedo-el-relevo-de-irma-erendira-sandoval-en-la-funcion-publica/1455858
https://www.excelsior.com.mx/nacional/que-dijo-irma-erendira-sandoval-al-dejar-la-sfp/1455880
https://www.excelsior.com.mx/comunidad/se-llevan-un-buen-susto-cae-plafon-en-metro-villa-de-cortes/1456250
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Desalojan torre gubernamental de Tamaulipas por alarma de incendio 

La Torre Bicentenario la cual alberga diversas 

dependencias gubernamentales de Tamaulipas fue desalojado de emergencia por 

los trabajadores, debido a que se activo la alarma contra incendios. 

Alrededor de las 9:40 horas en el piso 15 de la torre se accionó la alarma advirtiendo 

sobre un siniestro en este y tres pisos más, por lo cual se emitió la alerta general 

disponiendo la evacuación de todas las personas que se encontraban en las 

diversas dependencias y pisos.  

 

 

Zona Pacífico, relevancia para el narco; nuevos gobiernos deben reforzar la 

seguridad: ONC 

El Observatorio Nacional Ciudadano (ONC) aseguró que la zona del Pacífico es de 

relevancia para el narcotráfico porque son rutas por las que transitan, por lo que "es 

deber de los nuevos gobiernos reforzar la seguridad, más allá de declaraciones 

políticas". 

En entrevista con La Razón, Francisco Rivas, director del ONC, aseguró que es 

aventurado que cualquier personaje de la vida pública y política del país señale a 

un partido como aliado del narcotráfico cuando no hay pruebas. 

 

 

CNTE inicia plantón en Zócalo capitalino; exige a AMLO reinstalar mesa de diálogo 

Integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 

iniciaron en la Plaza de la Constitución un plantón de 72 horas para exigir al 

presidente Andrés Manuel López Obrador la reinstalación de la Mesa Nacional de 

negociación que fue suspendida en diciembre. 

Los manifestantes instalaron un campamento y un templete en el Zócalo capitalino 

con lo que busca una verdadera abrogación de la Reforma Educativa del sexenio 

de Enrique Peña Nieto. 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/6/23/desalojan-torre-gubernamental-de-tamaulipas-por-alarma-de-incendio-309387.html
https://www.razon.com.mx/estados/zona-pacifico-relevancia-narco-nuevos-gobiernos-deben-reforzar-seguridad-440067
https://www.razon.com.mx/estados/zona-pacifico-relevancia-narco-nuevos-gobiernos-deben-reforzar-seguridad-440067
https://www.razon.com.mx/mexico/se-acentua-pelea-de-carteles-por-el-bajio-y-la-zona-pacifico/
https://www.razon.com.mx/mexico/se-acentua-pelea-de-carteles-por-el-bajio-y-la-zona-pacifico/
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/cnte-inicia-planton-en-zocalo-capitalino-exige-a-amlo-reinstalar-mesa-de-dialogo-6878571.html
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AMLO recibirá a gobernadores ganadores en Palacio Nacional, entre ellos Ricardo 

Gallardo 

El presidente Andrés Manuel López Obrador recibirá este jueves con los 11 

gobernadores virtuales de la Coalición Juntos Hacemos Historia, pero también lo 

hará con Ricardo Gallardo, de San Luis Potosí, y Maru Campos, de Chihuahua. 

“Les informo que el jueves empiezo a recibir a los Gobernadores electos, mañana 

voy a empezar con los 11 gobernadores electos de la coalición Juntos Haremos 

Historia, mañana (jueves)”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-AMLO-recibira-a-gobernadores-ganadores-en-Palacio-Nacional-entre-ellos-Ricardo-Gallardo-202123643
https://www.contrareplica.mx/nota-AMLO-recibira-a-gobernadores-ganadores-en-Palacio-Nacional-entre-ellos-Ricardo-Gallardo-202123643
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Japón reanuda un reactor nuclear de más de 40 años 

Un reactor nuclear de más de 40 años volvió a funcionar este miércoles en Japón, 

algo inédito para una instalación de esta antigüedad desde la introducción de 

nuevas normas de seguridad tras el desastre de Fukushima en 2011. 

El reactor número 3 de la central nuclear de Mihama (centro de Japón), que había 

sido completamente apagado poco después del accidente nuclear de Fukushima al 

igual que todas las demás centrales atómicas del país, se reinició por primera vez 

en diez años, informó el operador Kansai Electric Power en un comunicado. 

Mihama se convierte así en "la primera central nuclear que opera en Japón más allá 

de los 40 años, desde la instauración de nuevas normas" de seguridad, destacó el 

presidente de Kansai Electric Power, Takashi Morimoto, citado en el comunicado. 

 

 

El sandinismo "fue secuestrado" por Ortega: hija de ex guerrillero preso 

Managua. Víctor Hugo Tinoco luchó junto a Daniel Ortega contra la dictadura de los 

Somoza en Nicaragua, pero discrepar con él le costó caro. Hace diez días fue 

detenido, acusado de complotar contra el gobierno, al igual que otros 18 opositores. 

Desde el 2 de junio han sido detenidos cinco precandidatos opositores a la 

presidencia, a cinco meses de los comicios generales, donde se da por descontado 

que Ortega intente un cuarto mandato consecutivo. 

También están detenidos ex guerrilleros y hasta un banquero, señalados por incitar 

a la "injerencia extranjera", en medio de la condena internacional. 

El 13 de junio, "mi papá salió de casa con mis hermanos. Iban a un centro comercial 

(…) Cuando sale del centro comercial es inmediatamente secuestrado. Diez policías 

con pasamontañas, y lo suben con violencia a una camioneta", cuenta a la AFP 

Cristian Tinoco, hija de Víctor. 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Japon-reanuda-un-reactor-nuclear-de-mas-de-40-anos-20210623-0020.html
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/06/23/mundo/el-sandinismo-fue-secuestrado-por-ortega-hija-de-ex-guerrillero-preso/
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Esto es lo que está pasando en Nicaragua: arrestos de opositores y violación a los 

derechos humanos 

A menos de cinco meses de las elecciones presidenciales en Nicaragua, el país se 

‘remece’ ante represión, diversas violaciones a derechos humanos y arrestos 

injustificados, entre ellos el del aspirante a la presidencia, Miguel Mora, y que han 

sido realizados por el Gobierno encabezado por Daniel Ortega. 

Ortega regresó al poder en 2007 y busca llegar a su tercera reelección para un 

quinto mandato presidencial. 

El país ahora es ‘golpeado’ por una crisis política que inició con protestas sociales 

en 2018, a lo que la actual administración se ha referido con un ‘fallido golpe de 

Estado’. 

 

 

ONU y HRW elevan tono por “alarmante” crisis en Nicaragua 

A poco más de 20 días de la embestida del régimen de Nicaragua contra opositores, 

la alta comisionada de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) para los 

Derechos Humanos, Michelle Bachelet, y Human Rights Watch elevaron el tono 

contra el gobierno de Daniel Ortega ante la alarmante crisis y clima de terror que 

impera en esa nación y exigieron liberar de los 19 opositores presos y garantizar 

elecciones justas. 

 

 

Emite ONU 29ª condena al embargo de Estados Unidos contra Cuba 

La Asamblea General de la ONU condenó este miércoles por 29ª vez el embargo 

estadunidense impuesto a Cuba hace casi 60 años, por 184 votos contra dos, los 

de Estados Unidos e Israel. 

Hubo tres abstenciones: Ucrania, Emiratos Árabes Unidos y por segunda 

vez Colombia, otro gran aliado de Washington. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2021/06/23/represion-en-nicaragua-rumbo-a-elecciones-arrestos-de-opositores-y-violacion-a-los-derechos-humanos/
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2021/06/23/represion-en-nicaragua-rumbo-a-elecciones-arrestos-de-opositores-y-violacion-a-los-derechos-humanos/
https://www.razon.com.mx/mundo/nicaragua-onu-ve-crisis-alarmante-440022
https://www.excelsior.com.mx/global/emite-onu-29a-condena-al-embargo-de-estados-unidos-contra-cuba/1456254
https://www.excelsior.com.mx/global/el-mundo-sufre-la-peor-crisis-en-materia-de-derechos-humanos-onu/1455816
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La delegación zapatista desembarca en Vigo 

Madrid. A las 6:10 de la tarde –hora europea–, el Escuadrón 421, integrado por la 

delegación zapatista que surcó los mares para viajar desde México a este 

continente, pisó tierra firme en Vigo, uno de los principales puertos de Galicia, donde 

fueron recibidos con música tradicional festiva, sobre todo gaitas, flautas y 

panderos, que se mezclaba con los aplausos y gritos de júbilo, en los que se 

escuchaba “¡Zapata vive, la lucha sigue!” 

La misión del EZLN llegó en realidad a las costas gallegas el pasado domingo, 

alrededor de las 4 de la tarde, pero no pudo desembarcar por varias cuestiones de 

organización y también burocráticas, entre ellas, la realización de una serie de 

pruebas para corroborar que entre sus miembros no hay ningún enfermo de Covid-

19, y después de que la Guardia Civil española, responsable de vigilar las fronteras 

marítimas, comprobó que todos los documentos estaban en regla. 

 

 

 

Justicia española autoriza extradición a EU de John McAfee 

La Audiencia Nacional española autoriza la extradición a Estados Unidos del 

creador del célebre antivirus por el presunto delito de evasión fiscal 

La justicia española autorizó la extradición a Estados Unidos de John McAfee, 

creador del célebre antivirus que lleva su apellido, por un presunto delito fiscal, 

según un auto difundido este miércoles. McAfee, un empresario que en los últimos 

años se ha dedicado a comerciar criptomonedas, había sido detenido en octubre en 

el aeropuerto de Barcelona, y puesto en prisión preventiva a la espera de que se 

resolviera el pedido de extradición. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/06/23/politica/la-delegacion-zapatista-desembarca-en-vigo/
https://www.excelsior.com.mx/global/justicia-espanola-autoriza-extradicion-a-eu-de-john-mcafee/1456243
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Kamala Harris visitará la frontera con México este viernes 

La vicepresidenta de Estados Unidos, Kamala Harris, visitará este viernes la 

frontera con México y llegará al El Paso, en Texas, junto al secretario de Seguridad 

Nacional, Alejandro Mayorkas, dijo este miércoles una fuente familiarizada con el 

viaje. 

Harris encabeza los esfuerzos del Gobierno del presidente Joe Biden para 

desenredar la situación migratoria del país y fue criticada por no visitar la frontera 

cuando viajó a países latinoamericanos el mes pasado para abordar el tema. 

Kamala Harris visitará este viernes la frontera de EU con México  El Sol de México 

 

 

¿Ratas macho embarazadas? China afirma lograrlo, científicos dudan 

Investigadores chinos afirman haber logrado por primera vez que ratas macho se 

quedaran preñadas y dieran a luz a diez crías completamente sanas, lo que ha 

causado revuelo entre la comunidad científica, la cual aseguró que este 

“descubrimiento” no será validado hasta que sus resultados sean revisados por 

expertos de varios países.   

Y es que el embarazo masculino es un fenómeno que se observa solamente en 

los signátidos, una familia de peces que incluye al caballito de mar, al pez pipa, al 

dragón de agua y al dragón de mar foliado. Pero los científicos chinos sostuvieron 

que en condiciones artificiales es posible producir un desarrollo embrionario dentro 

de mamíferos masculinos.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Kamala-Harris-visitara-la-frontera-con-Mexico-este-viernes-20210623-0043.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mundo/kamala-harris-visitara-este-viernes-la-frontera-de-eu-con-mexico-6878428.html
https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2021/6/23/ratas-macho-embarazadas-china-afirma-lograrlo-cientificos-dudan-309398.html
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Acusan a Erdogan de prohibir la música desde medianoche por motivo religioso 

El anuncio del presidente turco, Recep Tayyip Erdogan, de que no se permitirá 

música en los bares después de medianoche ha desatado un gran debate, con el 

sector del ocio denunciando que la medida es parte de su ideario islamista. 

El jefe del Estado informó de ese límite el lunes, al anunciar que desde el 1 de julio 

levantará el toque de queda nocturno para combatir la pandemia. 

 

 

Reina Isabel II y Boris Johnson celebran su primera audiencia privada 

La reina Isabel II mantuvo este miércoles su primera audiencia semanal en personal 

con el primer ministro británico, Boris Johnson, desde la puesta en marcha en marzo 

de 2020 de un confinamiento para frenar la propagación del coronavirus. 

Tras más de un año de conversaciones telefónicas, la soberana de 95 años y el jefe 

de gobierno conservador, ambos vacunados contra el Covid-19, se reunieron en el 

palacio de Buckingham. 

 

 

Canadá aprueba ley contra las terapias de conversión sexual 

Los diputados de Canadá adoptaron un proyecto de ley que prohíbe las "terapias 

de conversión" que buscan imponer la heterosexualidad en los miembros de la 

comunidad LGBTTTIQ. 

En una victoria para el gobierno minoritario de Justin Trudeau, el proyecto fue 

aprobado por una amplia mayoría de 263 votos contra 63. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mundo/acusan-a-erdogan-de-prohibir-la-musica-desde-medianoche-por-motivo-religioso-6877527.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Reina-Isabel-II-y-Boris-Johnson-celebran-su-primera-audiencia-privada-202123658
https://www.contrareplica.mx/nota-Canada-aprueba-ley-contra-las-terapias-de-conversion-sexual-202123618
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